

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 9 DE ABRIL DE 1904

NÚMERO 563

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar. "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
 (antes Pagés hermanos sucesores).

Compañía Colonial

La Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos de la Habana, ha encargado al Licenciado don Mauro Fernández, para que pague á las personas que suscribieron y cubrieron sus acciones, el importe que desembolsaron. El pago se hará á la presentación de la acción y del recibo correspondiente, en la oficina del Banco de Costa Rica. San José, 25 de marzo de 1904.-GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR, Abogado 10

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor Correo LA NORMANDIE de 6,489 toneladas, 6,500 caballos y de 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, saldrá de Colón para San Nazaire el día 3 de junio próximo haciendo escala en Puerto Colombia, Cartagena, Puerto Cabello, La Guayra y las Antillas francesas. Reuniendo un número de quince pasajes para Europa tocará este vapor en Limón y saldrá el día 1º de junio. El mismo vapor regresará de San Nazaire el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en las dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para más informes y reservar camarotes dirigirse á las oficinas de FELIPE J. ALVARADO & C^{ía}, Agentes.—Abril 6. 15 v.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
 REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
 Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N^o 26

Naderías

"La República" n^o 6154, en el suelto que se titula TRES JOSEFINAS QUE VAN A PROFENAR, dice lo que sigue:

"El cruento sacrificio de esas tres almas blancas, en las cuales ni el desengaño ni el dolor han podido inciar su envenenado diente, ha conmovido á todos los que las conocieron y admiraron."

Como cruento quiere decir sangriento, hallarán los lectores muy sensible ó doleroso ese sacrificio, pero "cruento", jamás.

Lo de escribir "con pluma de oro" no me gusta para nada. Esa frase hecha es hermanita de esta otra: "cerrar con broche de oro". Los escritorcitos ó los poetas noveles usan mucho de ellas. Bueno sería que las dejásemos para ellas como unas de tantas muletillas de los principiantes.—GEDEÓN.

El poema panterista

CANTO III

El progreso

Dice el telegrama de Managua que "el progreso en el país es un hecho tangible y ciegos son los que no lo vean en las innumerables obras que se han llevado á cabo en estos últimos tiempos".

Hoy está el cambio en Nicaragua á setecientos por ciento. Causa, la emisión enorme de billetes. Zelaya tiene el monopolio del destace en la costa Atlántica, y monopolizó ya, para él también, el aguardiente y el azúcar. Según dato de uno de sus allegados, en solo el monopolio del azúcar le quedan de veinticinco á treinta mil pesos mensuales. Son innumerables las fincas urbanas y rurales que ha arrebatado á los conservadores. Mediante un remate fingido ó por simple orden verbal, esas propiedades han ido á parar á manos de los allegados de Santos Monopolio. Por tanto, innumerables son también las familias conservadoras que por obra de este régimen han quedado en la miseria. No hay seguridad individual: á los ciudadanos se los fusila, se los apalea, se los ahorra en los calabozos y se los veja de manera inconfesable por lo bochornosa. Ni las señoras escapan á la acción del régimen panterista. Para obligar á dar dinero, varias se han visto reducidos á prisión y vigiladas por la soldadesca para que no se muevan de un lugar determinado.

Mas volvamos á Zelaya personalmente. Ideó el monopolio de la manta y la bogotana (lienzo.) Para ello hizo una concesión á Hazera: éste introduce esos artículos, que son los géneros de mayor consumo, pagando derechos más bajos que los que exigen al resto el comercio. Hazera es el mismo Zelaya, es una faz comercial del Presidente, á quien en este negocio le queda una utilidad enorme diariamente. La venta de especies fiscales monopolizóla también por intermedio del mismo Hazera.—Doy esos detalles para que el lector estime en lo que vale esta afirmación: las rentas de Nicaragua poco á poco están pasando á ser propiedad exclusiva de Zelaya. Por eso también lo he llamado Santos Monopolio, vocablo este último que casi es homónimo de Monipodio. En lo político nadie tiene derecho ninguno: por nada los pierden hasta los mismos sostenedores de este régimen insólito. No hay prensa, excepto la servil; no hay sosiego para cuatro amigos que se reñan aunque sea á conversas sobre el calor. No hay libertad para hablar, excepto al favor de Zelaya. El dicho de un chismoso basta para que os apaleen. Un joven llamado Leocadio Lindo propuso vender un giro. Alguien lo supo y se lo dijo á Zelaya. Este lo mandó á la Penitenciaría y allí le dieron una paliza espantosa. ¿Por qué? Ni Zelaya mismo lo sabía. Por instinto: ese joven tenía dinero en sus manos y tal hecho es subversivo. Se averiguó que el giro era de un liberal y Zelaya dijo entonces que había apaleado á Lindo "por equivocación". Ha intentado fusilar á los caudillos conservadores; pero Castro y Guandique prefirieron morir en el patíbulo antes que contribuir á que se consumara tal iniquidad. Como paliativo de tanta iniquidad nos asorda el panterismo con un pequeño proyecto de ferrocarril hecho por contribuciones forzosas á los conservadores, á quienes deben íntegras las acciones y los dividendos.

He ahí el progreso panterista y "ciegos son los que no lo vean." Qué cuadro tan sombrío: en lo político las violencias más irritantes, nulo el derecho, pisoteadas las leyes, nugatorias las garantías individuales; hecho delictuoso la propiedad del contrario; y crimen la opinión ad-

versa, crimen que se expía en el patíbulo si Zelaya así lo quiere. La propiedad, la libertad, la vida misma, á la disposición de un hombre suspicaz y sanguinario!

En lo económico los monopolios más escandalosos; en lo administrativo las exacciones; la expoliación, la devastación.

La violencia más salvaje en lo político y la más salvaje violencia en lo administrativo. ¡El terror! he ahí el progreso.

¡Cantemos el progreso panterista! ¡Salve al robo! ¡Hurra al crimen!

¡Vosotros los que lleváis la fuerza del arcénico en la sangre, vosotros los de satánicos impulsos; vosotros los que estáis exacerbando las pasiones, vosotros los que provocáis una reacción lamentable de la fuerza contra la violencia; vosotros los que tenéis á la sociedad bajo la culata del fusil, vosotros sois el progreso panterista y ciego es quien no lo ve!

¡Vosotros los hombres de Estado de Costa Rica, vosotros los que deseáis las costumbres democráticas; vosotros los que aplicáis la atención á los estudios económicos; vosotros los poetas, vosotros los prosistas; vosotros compañeros de la prensa, ¡hurra á la cultura moderna, hurra á la civilización vecina!

¡Cantemos el progreso panterista!—Otoniel Ruzardo.

A Soledad (Parodia)

A "La Justicia Social"

Que estaba solo creí viéndome solo en verdad, sin nadie cerca de mí; que desde niño sentí amor por la Soledad.

Mas mirando en torno mío dije oyendo el rebuznar de un borriuelo sombrío. no "estoy solo!" este es mi tío que me viene á saludar.

Triste y buscando el descanso me sepulté en una hondura. Dije con acento manso no "estoy solo"; aquí hay un ganso que me mira con ternura.

Bajo un árbol con desdén me senté con mis congojas.... mas dije: aquí no estoy bien no "estoy solo"; aquí también me pueden ver y no hay hojas.

¡Qué se haría la Soledad? pregunté con ansiedad. ¡Dónde calmar mis... querellas? Contemplé la inmensidad y entonces "ví las estrellas" etc. etc.

F. M. O.

Curridabat, abril 8

Ferrocarril al Pacífico SU FACTIBILIDAD

El interés del capital en relación con esa obra

CONSIDERACIONES

II

Tenemos dicho que en la próxima legislatura se abordará la cuestión acerca de dónde debe terminar el ferrocarril al Pacífico.

Y, en el supuesto de que se dilucide ese punto y se resuelva, como es de esperarse, que el punto terminal sea Puntarenas, será la hora de entrar en la resolución del segundo punto, es decir, en la prosecución de los trabajos para dar fin y remate á la obra.

Creemos nosotros, y esperamos que al igual que nosotros pensará toda persona que conozca nuestra situación económica, no tan desesperante como algunos lamentan, que esa obra de progreso y tan necesaria al país, puede ser hecha por nosotros mismos, sin acudir al auxilio del extranjero.

Tenemos actualmente un problema económico en cuya favorable solución debían interesarse todas las fuerzas vivas del país.

Nos referimos á la tasa del capital, al arriando del dinero.

Hemos dicho que no es muy mala nuestra situación económica; y en vista de esta afirmación, se nos podía objetar: ¡si dicha situación económica no es muy mala, por qué perdura aun el alto, el extraordinario interés del capital; por qué estamos pagando ese monstruoso 12 por ciento, aun en empresas de alimento?

Nosotros tenemos sobre este punto formado nuestro criterio particular. La culpa de ese alto interés, la culpa de que el país no progresa más económicamente; la culpa de que no se fomenten más industrias y se desenvuelva en mayor escala la agricultura, en lo que debemos tancar nuestro porvenir, está en la malhadada deuda interior; está en que el Tesoro Público, para mantener un alto presupuesto de gastos, en desequilibrio con sus entradas, echo mano del crédito y recibió depósitos á un tipo exage-

rao, causando con ello muchos males, pero especialmente dos: el encarecimiento del capital y el desvío de ese capital de empresas nacionales reproductivas.

La culpa de que no mejore, de que no sea buena nuestra situación económica y no hayamos entrado por las sanas vías de un bien estudiado progreso económico, estriba en eso y sólo en eso.

El Gobierno, con su deuda y aun con su política, á veces demasiado complaciente con los particulares, hace las funciones de un Banco, paralizándolo la marcha del país.

Y qué tiene que ver esto, puede contestárenos, con la obra del ferrocarril al Pacífico?

Mucho y casi todo. Si se logra bajar el tipo del interés, fenómeno al que llegaremos dentro de medio año ó un año, según nuestros cálculos, entonces se podrán hallar capitales en el país para llevar adelante la muy benéfica obra. Pero continuaremos.

Ferrocarril al Pacífico

Tenemos curiosidad, á ver si algún valiente nos da la clave, de averiguar qué le pasa á la máquina "Tárcoles" De Santo Domingo de San Mateo á San José, tardó el tres de los corrientes como siete horas, — á hora por carro —

Cuando la trajeron al país se metió una bolla que ni elefante blanco. Decían entonces que corría tanto como las locomotoras yankis en su propio país: que derribaría puentes y se tragaría los vientos. Al grado de haber tenido que ensayarse en las planicies de Limón y la Línea Vieja Aseguraron que la vía nacional no era capaz de soportar su peso y las otras condiciones.

Pero he aquí que no sabemos dónde ni quién la reformó, al grado de dejarla impedida para competir con la "María Cecilia". De aquella estación á la de aquí, sufrió el referido tres, nueve paradas, bastante largas como se deja comprender. Y eso que la gradiente está científicamente calculada para que no se pare ni un rancho.

¿En qué estriba el defecto? ¿Quién nos lo va á explicar?

Notas de Puntarenas

5 de abril.—Ayer, que estuvo en ésta el Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, se ocupó tomando todas las medidas del largo del edificio que sirve de Agencia del F. C. y Aduana, desde la calle de Piedra hasta la otra calle Este, y del ancho que él cree necesario, para construir enseguida un andén sólido y elegante en ese trecho de 100 varas que hoy ocupan como lugar de espera los que llegan á tomar el tren.

Según nos dijo el mismo Administrador, se están ya alistando las maderas necesarias para llevar á término en breve plazo tan necesaria como útil construcción.

Hemos observado que los constantes desperfectos que á diario recibe la parte de andén que hoy existe y que habrá que hacer completamente nueva de puro destartada que se encuentra, son debidos al tráfico constante que hacen sobre él los carretillos que con pesados bultos salen de la Aduana á depositarlos en el mismo andén.

Si no es posible evitar el hacinamiento de carga que casi siempre obstruye el tráfico frente á la oficina de la Agencia, no sería natural que los frecuentes gastos de reparación los hiciera la Aduana y no el F. C. que es el que sufre el daño? Creemos que así debería disponerse y lo sometemos á la consideración de quien corresponda.

La Junta de Educación de esta ciudad, que tanto dinero ha gastado y sigue gastando en la construcción de su famoso edificio escolar dedicado á la instrucción de la juventud femenina, tuvo á bien rematar, en pública subasta, la antigua casa-escuela de niñas, la que, previos los requisitos legales, le fué adjudicada á don Mignel H. Céspedes, por la cantidad de C. 2 505

También remató, de igual manera, en don Juan Félix Bonilla por la cantidad de C. 600, el solar esquinero frente al Recreo, que á la Junta pertenecía como parte de los bienes que á la muerte de doña Tomasa de Knöhr, le fueron adjudicados por carecer esta señora de herederos.

Para el interior salieron ayer á continuar sus estudios, las apreciables porteñitas Emilia Céspedes, Carmencita Fait y María Rosa Angulo; para sus respectivos hogares, don Alberto Villaseñor y don Emilio Alpizar A; y para el Departamento, don Manuel Torres que va á pasar una temporada á "El Jobo" con toda su digna familia en compañía de las estimables señoritas Lolita Cárdenas y Hostencia Ramírez y don Pedro Hurtado; para el Sardinial don Gustavo Duarte y en viaje de recreo por esas salubres regiones, la familia de don Alejandro Molina.

Ayer llegó del presidio de San Lucas, Fermín Abares, de San José, por haber cumplido la pena de un año, un mes y nueve días á que fué condenado por hurto de sesenta y cuatro colonos á Rodolfo Montero Monge.

Habiéndose reunido, el domingo ppto., el Colegio Electoral del distrito central de este cantón, eligió Síndico Procurador á don Franco Ocampo, sin discusión y por unanimidad, en reposición de don Gonzalo Lizano Guardia, que había renunciado.—(De "El Pacífico")

Personas notables

en los hoteles de New Orleans

COSTA RICA ENVIARA FRUTAS FRES-CAS A LA EXPOSICION DE SAN LUIS

(Traducido del "Daily Picayune")

El Honorable Manuel González, comisionado especial de Costa Rica en la Exposición de San Luis, llegó á esta ciudad ayer en la mañana. Permanecerá aquí algunos días y luego marchará á San Luis. El señor González es uno de los comisionados nombrados por la república de Costa Rica para representarla en la Exposición. El otro es don Manuel Aragón pero este señor no vendrá á este país y permanecerá en Costa

Rica alistando las colecciones que se exhibirán. El señor González trae consigo cincuenta y dos cajas para la exhibición de Costa Rica.

"Estas cincuenta y dos cajas contienen productos agrícolas de Costa Rica, dijo el señor González ayer tarde en el Hotel Cosmopolita: Costa Rica está representada solamente en el ramo de agricultura. Nuestra exhibición consistirá en maderas, hule, café, cacao, plantas textiles y de tinte, frutas y raíces medicinales. Nuestra exhibición estará colocada en el edificio de Agricultura. Tenemos la sección n.º 141, entre Inglaterra y Japón. Costa Rica ha sido representada en todas las exposiciones de este país, en Filadelfia, New Orleans, Chicago, Buffalo y Atlanta y ahora estamos listos para la de San Luis.

Casi todas las repúblicas de Centro América exhibirán en San Luis, siendo la única excepción el Salvador.

El honorable señor González ha sido una persona prominente en su país por varios años. Ha dedicado mucho tiempo al estudio de los productos agrícolas y representó á su país el año pasado en el congreso cafetalero de New York. Ahora ocupa el puesto de Jefe de Estadística en su país.

Hablando de la situación de Costa Rica, el señor González dijo: En mi país todo marcha bien y se nota progreso. Ahora somos felices porque el precio del café ha aumentado. El mejor café se produce en Costa Rica y naturalmente nos interesa mucho cuanto á él se refiere.

La United Fruit Cy. ha tenido un año muy ocupado. La industria frutera jamás ha estado mejor. El año pasado exportamos 7.300,000 racimos de bananos y este año la exportación será mayor.

En política estamos espléndidamente. Acabamos de tener una elección para representantes del Congreso y ésta se verificó bajo la más amplia libertad. Cada ciudadano votó por quien le pareció. Pero esto no es nuevo en Costa Rica; las elecciones son siempre así. No tenemos revolución es ni disensiones internas. El gobierno del Presidente Esquivel no puede ser mejor. Tiene á su lado los mejores hombres del país.

Lo que Costa Rica necesita son buenos inmigrantes, deseosos de cultivar tierras.

Tenemos las mejores tierras del mundo y la mayor parte vírgenes. Costa Rica será pronto uno de los más ricos emporios de la América latina. Nuestro clima es una primavera perpetua. Tenemos un ferrocarril que cruza al país del Atlántico al Pacífico. Estas ventajas agregadas á su situación, harán de nuestro país el granero del Canal de Panamá y un lugar de salud para sus trabajadores.

Puerto Limón se encuentra á 22 horas de distancia de Colón. Las verduras de Costa Rica, de toda clase, pueden estar en los mercados de Panamá al día siguiente de haber sido cogidas. Costa Rica y Panamá son vecinas y tienen que estar aliadas durante y después de la construcción del canal de Panamá.

El señor González partirá dentro de pocos días para San Luis.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de la 1.20 p. m.)

Puerto Arturo, 7.—El domingo próximo pasado, el almirante Macaroff condecoró con la cruz de San Jorge á los marinos que más se distinguieron en los recientes ataques de la flota japonesa. La ceremonia fué presenciada por el Gran Duque Cirilo. El almirante Macaroff inspira á la soldadesca la mayor confianza y cariño. Personas que han llegado á ésta procedentes de Liaotung dicen que la tropa espera con paciencia el ataque de los japoneses.

Berlín, 7.—El embajador de una de las grandes potencias tiene informes de que la China sólo espera la primera derrota importante de los rusos para aliarse con el Japón.

Londres, 7.—Un despacho de Wei Hai Wei fechado el jueves avisa que navíos de guerra rusos andan en corso en el golfo de Petchili y que á 30 millas distante de Puerto Arturo registraron el vapor fletado por el "Times" de Londres para el uso de su corresponsal. El ministro de Rusia en Pekín ha protestado contra la presencia en el ejército chino de instructores militares japoneses, alegando que eso constituye una violación de la neutralidad.

Noticias diversas

(Despachos de 1 20 p. m.)

París, 7.—Hoy se dió otro paso en el sentido de establecer una buena inteligencia entre Francia y el resto de las potencias europeas. El ministro de Relaciones Exteriores Mr. Delcassé, y representante de los Países Bajos, celebraron un tratado de arbitraje idéntico al franco-británico, franco-italiano y franco-español.

Nueva York, 7.—Según las estipulaciones del tratado colonial anglo francés, que probablemente se firmará en la semana entrante, Francia cede su soberanía sobre la costa francesa de Terranova, por lo cual será indemnizada. El tratado asegura los derechos comerciales británicos en Marruecos y estipula además que Francia no fortificará aquella parte de la costa de Marruecos que queda frente á Gibraltar. Este instrumento tendrá el efecto de fortalecer de tal modo la posición de Francia en Africa, que tarde ó temprano un imperio, en dicho continente, se extenderá hasta el Atlántico. Francia también recibe mejores facilidades para llegar al lago Tichad y demás puntos franceses en el Africa central. Todo esto en recompensa por la cesión de su soberanía sobre la faja de costa de la isla de Terranova. El arreglo que se ha hecho con respecto á Egipto no afecta en nada el protectorado británico sobre dicho país, limitándose sólo á la administración de la deuda egipcia.

París, 7.—Asegura "El Fígaro" que Mr. Delcassé trata por medio de un diputado católico de mucha influencia de obtener una audiencia con el Papa durante su visita á Roma, la cual hará en compañía del Presidente Loubet. Se asegura además que se ha resuelto celebrar por

lo menos dos conferencias con el cardenal Merrey del Vsl.

Roma, 7.—Motivó muchos comentarios en ésta la conferencia que está para verificarse en Abbazia entre el emperador Francisco José y el ministro de Relaciones Exteriores de Austria, el ministro de Relaciones Exteriores de Italia y el emperador Guillermo. Se dice que tiene por objeto esa conferencia fortalecer los lazos de la triple alianza.

Visita del rey Alfonso á Barcelona

Atentado contra su vida

(Por cable)

Barcelona, 7.—Hoy llegó á ésta el rey Alfonso, acompañado del señor ministro Maura y del general Linares, ministro de la Guerra. No aconteció nada desagradable que pudiera interrumpir la cordialidad de la recepción que le acordaron los republicanos. La visita ha llamado mucho la atención en los círculos oficiales, pues se temía que los republicanos y los socialistas se aprovecharan de la oportunidad para vengarse en la persona del Rey por los rigurosos métodos adoptados por el primer ministro Maura para sofocar los motines que tuvieron origen en la huelga que hubo en ésta há pocos meses. Durante la semana pasada fueron arrestados gran número de anarquistas y otros individuos sospechosos. Otra medida de precaución que se adoptó fué la del despacho á este puerto de un crucero y tres cañoneras.

Madrid, 7.—Un despacho oficial de Barcelona avisa que en momentos en que el rey Alfonso salía de la exposición, estalló un petardo que hirió gravemente á dos aldeanos.

Roma, 7.—Ha causado profunda impresión en ésta la noticia del atentado contra la vida del rey Alfonso de España. En cuanto el rey Víctor Manuel la supo telegrafió personalmente á Alfonso, felicitándolo, por haber salido ileso del peligro. También como recibió el telegrama avisándole del atentado, el Secretario del Papado se lo avisó á su Santidad, quien ordenó que telegrafara enviándole felicitaciones á su ahijado por haber resultado ileso.

Pietro Micca

A propósito de la graciosísima pifia cometida por nuestro apostólico colega "La Justicia Social", que ha hecho una confusión entre el héroe piamontés "Pietro Micca" y nuestro legendario "Pedro Mico", vamos á dar algunos datos biográficos acerca del primero.

Pietro Micca nació en Andorno, Piamonte, en 1668. Durante el sitio de Turín por el ejército francés al mando del Duque de Orleans, en 1706, era un simple artillero. Dueño de los franceses de las principales líneas de defensa, diéron un vigoroso asalto á la ciudad el día 29 de agosto de aquel mismo año. Viendo la situación perdida para los suyos, Pietro Micca echó mano de una mecha y pega fuego á la Santabárbara de la fortaleza, en cuyos escombros queda sepultado con multitud de cadáveres franceses. El esfuerzo de éstos quedó paralizado por el desastre, dando así tiempo para que pudiese llegar el ejército austro-sardo, ante el cual tuvo que retirarse el Duque de Orleans.

Pietro Micca tiene una estatua en una plaza de Turín, erigida en 1860, y es efectivamente el Juan Santamaría italiano.

Nueva línea férrea en Nicaragua

Mr. William L. Merry, ministro americano en dicha república, Costa Rica y El Salvador, comunica á su gobierno que el nicaragüense ha puesto una comisión de ingenieros civiles á practicar estudios y trazar planos para un ferrocarril entre San Miguelito, al sureste del lago Nicaragua, y Punta Mona, sobre el Mar de las Antillas.

El trazado atraviesa una región despoblada, y según el ministro, no habrá tráfico para remunerar lo que se gaste; pero el Presidente Zelaya dice que no quedando esperanza de canal interoceánico por Nicaragua, está resuelto á construir el ferrocarril siempre que la empresa sea posible.

Bien se comprende que ha de ser árdua, mas llevándola á cabo no será la única en su clase. Cuando se puso en comunicación el Atlántico con el Pacífico por medio del ferrocarril entre Nueva York y California pasaba la línea por cientos de leguas de tierras más desiertas que el Sahara, con tal ó cual oasis habitado por salvajes de lo más feroz, y ahora esos ferrocarriles, pues son varios, han hecho del Oeste la región preponderante del país, á la vez que enriquecido á las compañías. Y más fehaciente es todavía el ejemplo del gran ferrocarril Transiberiano.—"Las Novedades."

AVISOS DEL DIA

LA CULTURA LATINA

Revista Científica Internacional editada por el doctor F. F. Falco. Se publican seis tomos anuales Precio al año 11 colonos Recibo suscripciones en la oficina de EL NOTICIERO.—Enrique Fernández, 5 v.

ACCIONES DE BANCO

Tengo encargo de comprar acciones de Banco. Se me encuentra en mi bufete de abogado, frente á la casa de don Federico Tinoco, José María Vargas. Abril 9. 4 v.



María del Refugio Porrás HA MUERTO

Sus hijos y demás familia invitan á sus amigos y relacionados á su entierro que se verificará hoy á las 5 p. m.

El cortejo saldrá de su casa de habitación situada en la calle 19 150 varas al Sur de la casa de don José Frutos.

San José, 9 de abril de 1904

DOS ESPEJOS,

gemelos, propios para barbería, cuyo valor no exceda de cien colonos, se desea comprar Para informes, acúdase á la Administración de EL NOTICIERO. 3 v. Abril 9.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila una cómoda casa, frente á la plaza, á 50 varas de la línea del Tranvía y á 150 de La Sabana

Para pormenores dirigirse á la casa N.º 247 y Calle 7 Norte. 6 de abril

NO LEA USTED ESTO

Tengo encargo de vender excelentes lotes de terreno para edificar, en las calles 16, 15 y 17, Sur, y avenidas 12 y 13, Oeste. Lugar elevado, seco, bien ventilado, cercano á la estación del Ferrocarril al Pacífico y accesible por aménificas calles—San José, 5 de Abril MANUEL CORONADO 430, Av. C., Oeste. 1m.

SE VENDE

una volanta con un buen caballo de tiro y sus correspondientes arneses. Informes en esta imprenta. 6 de Abril. 4 v.

AVISO

Durante mi ausencia queda con mi poder generalísimo don Oscar F. Rohrmoser. Juan José Montelegre. 3 v. Abril 7.

DESPENSA ITALIANA

Quien desee proporcionarse un rico antipasto ó un succulento plato, preciso es que haga una visita al acreditado establecimiento "La Unión de las Fábricas" de Múrolo Hermanos, donde ha llegado un extenso surtido de artículos italianos de quesos y latas que en exquisitez no conocen rival. Hay también aceite puro de oliva de comer, de primera clase latas de legumbres y pescado, var as clases, etc., etc.

OJO

Andrés Gutiérrez Chinchilla hace saber: que el aviso publicado en EL NOTICIERO de ayer por mi señora no es válido, por no tener bienes propios y al mismo tiempo desconozco todo por lo que dá á mi hermano Manuel Gutiérrez Chinchilla.—Marzo 26 — ANDRÉS GUTIÉRREZ CHINCHILLA. 10 v.

UN BUEN MAESTRO

que pueda atender bien á la enseñanza primaria y preparar para la segunda, SE NECESITA Tendrá todas las comodidades que en el campo se pueden tener. Se prefiere uno que sepa música (piano con especialidad). Para condiciones y demás pormenores dirigirse al Apartado número 237. Marzo 26. 10 v.

AVISO

Le daré una gratificación al que presente en la casa de don Fabián Esquivel una cadena de oro con dos medallas, una tiene la imagen de la Purísima y otra al reverso dice "Flora Hernández 27 febrero 1901", perdida en la calle el Viernes Santo entre la casa de don Gerardo Echeverría y la Botica Francesa. 4 v. abril 6.

AVISO

Se alquilan por largo tiempo, dos casas nuevas limítrofes, situadas cerca de Las Cinco Esquinas, camino á San Juan y San Gabriel, á 15 minutos de esta ciudad con pisos y cielos de madera, cañerías, baños, bien ventiladas y con todas las condiciones que la higiene aconseja. Precio módico. Informará, Franco Villalta. abril 6. 10v.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

Día 8.—Santiago Castro Barboza, 6 años, hijo de Santiago Castro y Lorenza Barboza, murió en el Hospital de San Juan de Dios.—Rubén Aurriel Espíritu Santo Gutiérrez Granados, 10 meses, 14 días, hijo de José Gutiérrez y Josefina Granados, murió en Mata Redonda.

Hoteles

Día 8.—Imperial. Entraron: Bertram Hunt, F. Starke, José Catejas, Juan Casas, Carlos Gutiérrez y Mr. Lorengheld.

Telegramas rezagados

Oficina Central.—De Cartago, para Roberto Brenes; de Puriscal, para José María Sandí; de Pacaca, para Mónica Quirós; de Nicoya, para Rafael Otárola; de Puntarenas, para Roberto Zamora; de Puntarenas, para Juan Mora B; de Santiago María, para A. Sigüenza; de Tegucigalpa, para Carlos Borge; de Guatemala, para Julio Bonilla; de San Salvador, para Alejandro Meneses; de Sapos, para Carlos García M.—Abril 9.

CRONICA

Desde la fecha, la Administración de EL NOTICIERO ha sido refundida en la Redacción.

Toda correspondencia concerniente a la Administración dirijase así: "Señor Administrador de EL NOTICIERO".
Volvemos a repetir a los agentes en provincias, que al liquidar los fondos que reciben, distinguan las remesas en efectivo por valor de anuncios de las que hagan por valor de suscripciones. Esto es necesario para la claridad.—Abril 5.—10 v.

Matrimonio
El día 21 del presente mes contraerá matrimonio la señorita Josefa Jiménez, con el apreciable caballero licenciado don Alberto Echandi.

Con motivo del luto reciente del Sr. Echandi, la ceremonia se celebrará en familia.

Desde ahora hacemos votos por la felicidad de tan simpática pareja.

Policia
Tras antenoche frente al establecimiento de don Anselmo Laport, dos individuos querían agredir a un estimable caballero. Se armó en la calle un pequeño escándalo que fué evitado por la intervención de algunos amigos del agredido. El policía de línea llegó a "presenciar" cual si fuera un particular, sin interponer su autoridad. Ese agente del orden debe ser castigado por sus jefes.

Matrimonio civil
Ante el Gobernador de Limón se han presentado solicitando contraer matrimonio civil los jamaicanos James Leshi y Mary Anor Walker.

Baile de fantasía
El baile de fantasía que se trata de organizar, a beneficio del Asilo de Pobres, para concluir la construcción de dos salones, se verificará en el Teatro Nacional, no el día 8 de Mayo sino hasta el próximo mes de Julio. Se está organizando el comité que lo formarán distinguidas personalidades de nuestra sociedad, entre ellas los licenciados don Cleto González Víquez y don Alberto Gallegos, don Ricardo Fernández Guardia, don Alejandro Aguilar h. y Lic. don Alejandro Alvarado hijo.

No hay duda que con tan selecto comité será este baile un verdadero acontecimiento social y tratándose además de una obra de misericordia, como es la de dar alojamiento a la mendicidad ambulante, todos contribuirán gustosos a que resulte regia la fiesta.

Folleto
Hemos recibido los anales de la Asociación de Estudiantes de Ciencias de Costa Rica, preciosamente editada en la imprenta Lehmann. Deben este trabajo al incansable profesor doctor don Elias Jiménez Rojas. Trae varios grabados, entre ellos grupos de las distintas reuniones de estudiantes y retrato, con biografías del profesor Rodolfo Bertoglio, José de Torres Bonet, doctor Francisco Picado, don Juan F. Ferráz, varios apuntes biográficos y el retrato del doctor don José M. Soto y Alfaro.

Nuevo periódico
Hemos recibido la hoja prospecto de la "Hormiguita" periódico hebdomedario. Su Director lo es don Leoncio N. Bello, conocido ya en el periodismo nacional. Esa nueva publicación se ocupará de modo preferente, en las cuestiones pedagógicas y de agricultura. Próspera vida deseamos a la nueva publicación.

Demanda
La ha presentado el señor Guinea, miembro de la Compañía Unida, contra el conocido comerciante Mr. Asch, por la suma de ₡ 400.00. Según parece, este joven habitaba una pieza de propiedad de Mr. Asch y se había comprometido a pagar a éste el valor del alquiler por quincenas adelantadas. El martes pasado debía el joven satisfacer el valor de una quincena y en la mañana de ese día Mr. Asch le hizo presente eso, a lo que el joven contestó que enseguida se lo arreglaría. Salíó en busca del dinero y a las pocas horas regresó y se encontró con la puerta de su cuarto abierta y su equipaje en desorden y algunas cosas menos, entre ellas un reloj de oro, según el dicho del mismo señor Guinea. Este es pues el origen de la demanda de Guinea, en lo que reclama éste daños y perjuicios y algunos objetos de valor que dice no le han sido devueltos aún.

Pleito
A causa de la excitación producida por el abuso de licor, dos vecinos de San Juan se dieron de bofetadas ayer en la mañana en la esquina de "El Oriente". La policía llegó cuando todo había pasado y cuando los contrincantes, haciendo "eses", habían puesto pies en polvorosa.

Pagos
Durante la presente semana han sido

hechos por la municipalidad de San José los siguientes pagos:
Por riego ₡ 51.85
,, higiene ,, 821.50
,, macadam ,, 140.50
,, alimento de presos ,, 150.30
Total..... ₡ 1371.65

Correo
El lunes próximo se despachará la correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

—Para Centro América se despachará el 13 del corriente y se recibirá de esas repúblicas mañana a las 5 p. m.

Lista de Lotería
Debido a los muchos inconvenientes y dificultades con que tropieza el señor Tesorero de la Junta de Caridad, para el reparto de las listas de lotería el mismo día del sorteo, el señor Echeverría ha dispuesto que en adelante no se repartan dichas listas sino hasta el siguiente día de verificada aquélla.

"Pandemonium"
Hoy circulará el número 48 de esta interesante revista literaria que dirige don Ricardo Fernández Guardia. El sumario de este número es el que sigue: Cats Hunting Club, por Fabio Baudrit. La Leyenda del cerro de Las Cruces de Nicoya, por H. Pittier. Juglares y trovadores, por Francisco A. de Icaza. Triánón, por Rubén Darío. Palmas reales, por Agustín Luján. El alma lamentable de Verlaine, por E. Gómez Carrillo. Carlota Agacio, por Rafael Villegas. Pecar por carta de menos, por Eduardo Calsamiglia. Adita Fernández, por F. El Reino Ermito, por un antiguo cónsul francés. La vida de un cañón, por Salagnac Nuevo Certámen. Notas y los fotograbados siguientes: retrato de la señorita Ada Fernández, triunfadora en el certamen de simpatía abierto por esa revista; La Procesión del Viernes Santo pasando por la Plaza de la Artillería; En camino para la estación; Carlota Agacio; San José Nuevo.

La fuerza pública en Panamá
La Convención Nacional de Panamá ha dictado una ley fijando en 250 hombres el pie de fuerza de la República, para el trienio de 1904 a 1906.

La viruela en el Istmo
Leemos en "El Cronista" de Panamá: "Merece ocupar la atención del Gobierno y muy especialmente la del señor Secretario de Obras Públicas, a cuyo cargo está el ramo de higiene, la epidemia de viruela que en proporciones alarmantes se ha desarrollado en el pueblo de Bejuco.

El quince por ciento de la población de Bejuco está atacada del terrible mal y no sólo no se ha tomado hasta ahora medida alguna que evite la propagación de la enfermedad, sino que se permite a los atacados de ella que transiten por la calle con entera libertad y que acudan personalmente a las tiendas a proveerse de lo que necesitan.

Diariamente ocurren una ó dos defunciones y los cadáveres de los epidémicos son sepultados al lado del pueblo a una profundidad no mayor de un pie.

Nuevo diario
Se dice que en breve don Juan Arrillaga Roqué publicará un nuevo diario, que verá la luz pública en la semana próxima. El señor Arrillaga Roqué se separó de "La República", que durante mucho tiempo ha dirigido tan acertadamente y la deja en manos de don Octavio García, actual Administrador de ese diario.

Lo del robo de los noventa colones
No se ha podido averiguar nada en lo del robo de los noventa colones en efectivo hecho a una señora. Se sospecha sin embargo de un muchacho. La perjudicada, Alfonsina López, nos manifestó que la señora Rafaela v. de Muriello podía declarar, así como otra, de nombre Matilde Alpizar, pero ayer no se practicó ninguna diligencia, por lo cual, toda afluída, nos viene la señora López a decirnos que se veía obligada a desistir de toda diligencia ulterior.

Sorpresa
Y no poca nos va a dar la Curia Eclesiástica anunciando de repente a los cuatro vientos la elección de Obispo. Tenemos entendido que nuestro representante Diplomático en Europa habrá arreglado todo de manera que en Mayo de este año estén provistas todas las altas plazas vacantes de la República.

En bien de la sociedad
Parece que el establecimiento de la Escuela de Enfermeras en esta capital es un hecho porque la idea ha hallado eco muy simpático en el Gobierno.

No podía ser de otro modo, pues incalculables son los beneficios que la sociedad derivaría si un centro como ese llegase a ser una realidad.
Como regente y profesora de la Escuela será nombrada doña Emilia v. de Santos cuyos importantes servicios y conocimientos en la materia son conocidos por la Facultad de Medicina.

De necesidad
— es el nombramiento de la maestra de escuela del distrito de San Rafael de Puriscal. La plaza figura en el presupuesto y vecinos importantes de ese distrito nos manifiestan el deseo de que se provea.

En santa Ana
el camino del río del oro a la cuesta blanca está intransitable, debido a la gran cantidad de piedra suelta que en él hay. Personas de esos lugares nos encargan suplicar a quien corresponda, una reparación para esos trechos de camino abandonados.

Notas personales
— Llegó al país procedente de Estados Unidos el joven Neftali Atmella.

— En esta ciudad se encuentran los caballeros guanacastecos don José Cabezas y don Juan Casas.

— Para los Estados Unidos salió doña Jesús Zeledón de González.

— Regresó de Puntarenas don José Joaquín Jiménez.

— Don Samuel Uribe, después de un paseo por la costa Atlántica, regresó ya.

— Doña Ernestina Navarro, obstétrica, partió para Cartago donde piensa establecerse.

— Doña Atilia de París se encuentra enferma.

— Atacada de fiebre se halla la Srita. Arabela Méndez.

— En breve partirá para Guatemala doña Rosaura de Mata con su hija Clemencia.

— Entre nosotros se encuentra procedente del Puriscal, el estimable caballero don Manuel Romero Escobar, ex-Jefe Político de esa villa.

— Don Gonzalo Lizano Guardia salió ayer para Puntarenas.

Dato Estadístico
En el año fiscal que terminó el 31 de marzo el servicio de correos produjo a la nación ₡ 6.824-60 más que el año anterior.

Batería
Del corredor de la casa de doña Carolina v. de Alfaro se llevaron antenoche los focos de la luz eléctrica y un sombrero de fieltro que había en la paraguera.

Renuncia
La ha presentado de su puesto de tenedor de libros en la Aduana Principal don David C. Price.

Don Octavio García
Emprende en grandes.—Ha comprado la "Gran Imprenta a Vapor" y se queda como dueño absoluto de la compañía de "La República" en que hasta ahora era interesado como socio. Nos alegramos de los progresos del amigo y deseamos que la prosperidad siga siendo su protectora.

Al claustro
Las señoritas doña María Joaquina Iglesias y doña Clara Dawn abandonan definitivamente las pompas y vanidades de este mundo. Muy presto partirán a Guatemala donde van a enterrar, vivas aún, su juventud y su belleza. Nosotros para las supremas resoluciones sólo tenemos palabras de respeto y acatamiento.—¡Llor a las nuevas servidoras de Dios!

Censo agrícola
Hemos recibido, impreso en la Tipografía Nacional, el primer censo agrícola general publicado por el departamento de Estadística. Lo leeremos con detenimiento.

Comercial
Don Andrés Sandoval nos participa en atenta esquila que se ha establecido en ésta bajo su propio nombre, continuando los mismos negocios de toda clase de abarrotes, que tuvo en Puntarenas. La casa estará situada en la esquina diagonal a "La Violeta", donde anteriormente estuvieron establecidos los señores Coronado. Prosperidad en el negocio.

Obito
En la villa de Pacaca dejó de existir el martes de la presente semana don Salvador Mora Rodríguez, persona muy estimable de la localidad. A la familia doliente presentamos nuestro pésame.

Sport
El producto de la venta de las entradas al "match" que se verificará mañana domingo entre los miembros del Polo Club y dedicado a la señorita Ada

Fernández, se destinará a la organización de bailes y fiestas para nuestra sociedad.

Golfo de Nicoya
Afirma un colega que dentro de algunos días llegará a Puntarenas un nuevo vaporcito que Barahona y C.ª pidieron a una de la fábrica del exterior.

Papas gigantes
En el concurso regional de Bolois [Francia] un agricultor expuso un grupo de papas [patatas] de volumen excepcional, y con un letrero donde revelaba el secreto para obtener aquellos magníficos tubérculos.

El procedimiento consiste en suprimir, cuando las plantas tienen 10 ó 12 centímetros de alto, los tallos pequeños del centro que rodean el tronco ó los dos tallos pequeños del centro, que son los más vigorosos.

De este modo la vegetación del tubérculo se desarrolla, aprovechando la eliminación de aquellos órganos. Dice dicho agricultor que esos tubérculos dan de 30 a 35,000 kilogramos por hectárea.—Tomen nota los agricultores.

Matrimonio
Esta noche contraerá matrimonio en Cartago don Santos León Herrera, Inspector de Escuelas de aquella provincia, con la simpática señorita María Luisa Zavaleta.

Venta
El Licenciado don Octavio Beeche vendió en días pasados su casa de habitación a la señora doña Teresa v. de Dent por la suma de ₡ 19,000. El señor Beeche saldrá próximamente para Europa en compañía de su familia.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche a las 7 celebró sesión la Municipalidad de esta capital bajo la presidencia del licenciado don Cleto González Víquez y con asistencia de los regidores Alpizar, Soto, Durán y Fernández Guardia, y del señor Gobernador.

— Se prohíbe en adelante construir casas y edificios sin la línea y nivel oficial; y refaccionar casas fuera de línea.

— Se solicita del Poder Ejecutivo que invista al señor Jefe de la Higiene, con el carácter de Agente 1.º Principal de Policía, a fin de que pueda juzgar y castigar las infracciones de las prescripciones higiénicas.

— Se pide al Gobierno que dedique uno de los ingenieros de la oficina de Obras Públicas para que estudie la canalización de las quebradas de Arias y Antisco y la manera de llevar por medio de tuberías las aguas de la acequia de Pavas.

— Se autoriza el uso de los filtros "Alvarado", de invención de don Santos Alvarado, en los establecimientos públicos.

— Se acepta la donación que don Hector Pollini hace de una faja de terreno entre las calles 20.ª y central a fin de poner su propiedad en línea.

— Se leyó una solicitud del Sr. Gregorio Monge Lem, quien pide su le permita continuar las refacciones que ha emprendido en una casa de su propiedad que está fuera de línea. Se le autoriza para continuar el trabajo en la inteligencia de que destruya el petril de la pared.

— Se auxilia al señor Chico Marín con la mitad del valor de los trabajos que lleve a cabo para cubrir la Quebrada de Antisco en el espacio de su propiedad.

— Se leyó una solicitud de los chinos José Chacón y Francisco Zen-Kin quienes piden se rebaje el impuesto de sesenta colones que pesa sobre su lavandería de ropa. Puesta a discusión se pospuso la resolución para mientras se hace un estudio detenido del asunto previa una visita a las lavanderías.

COMUNICADOS

Señor Director de EL NOTICIERO.—S. José. Acabo de leer una noticia en su periódico de hoy, en que un tal "Otro Corresponsal", alude a mi persona y a uno de mis hijos, refiriéndose al Colegio de segunda enseñanza.— Debo manifestar que aunque bondadosamente se me ha ofrecido desde hace algún tiempo, y sin solicitarlo, —lo que agradezco mucho,— una beca en el Seminario para uno de mis hijos, no la he aceptado.
Con respecto a lo referente a la fiebre amarilla que desgraciadamente azota al barrio de Concepción, manifiesto que sólo atiende a personas competentes en la materia y no a ignorantes. Cuando no se dice la verdad y se habla de lo que no se entiende por el prurito de molestar, lo correcto es poner su firma al pie de lo escrito.
Sirvase publicar esto y pasarme la cuenta.— De Ud. atento servidor, Robert Cortés.—Alajuela, 8 de abril de 1904

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica.

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCiantES POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

Del Valle & Sasso

tienen el gusto de avisar á su clientela y al público en general, que han trasladado su casa de comercio al local que ocupaba la Botica Alemana, frente al almacén del señor don Arnoldo André.—San José, 26 de Marzo de 1904. 13 v

Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de cañal de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas de habitación. Entenderse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18 Im.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaquetar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez Marzo 26 3m.

LINEA

Hamburguesa Americana

La Compañía tiene intención, caso de que haya suficiente número de pasajeros, de despachar el lujoso yate de placer "PRINZESSIN VICTORIA LUISE"

en el mes de abril de Nueva York para las Antillas y de allí para Europa, haciendo escalas en Dover, Bologne y Hamburgo. La salida de Kingston, Jamaica, está fijada para el 15 de abril y el valor de los pasajes desde allí, varía de \$ 150-00 á 325-00 oro americano, por pasaje, según la situación de los camarotes.

Los pasajeros que deseen aprovecharse de esta magnífica oportunidad, se servirán comunicarse con el suscrito.

LUIS WICHMAN,
AGENTE

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Buen negocio

Doy en arrendamiento el Sesteo, Paso de la Vaca. Vendo la casa que ocupan los señores Roig, con la venta de ataúdes, calle del comercio á 25 varas del mercado. También la casa que ocupa don Fernando Magri con su Hotel en Alajuela barata, yacepto una buena finca en cambio dando la diferencia en dinero.—Juan Rafael Montes de Oca.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica

AVISOS ECONÓMICOS

Estampillas.—Compro usadas del país. Vendo (á mitad del precio), ó doy en caja por del país, magníficas "series" de estampillas extranjeras, sobres transparentes y álbums para principiantes.—J. A. Wollenweber, San José.—Marzo 29. 10 v.

De venta, en la tienda de don Gastón Castex, avenida 6ª, enseguida de Rodríguez, se encuentran dos pararrayos con 50 metros de cable de alambre de cobre y sus correspondientes aisladores de vidrio.—Marzo 29. 10 v.

Vendo ó doy en arriendo una pulpería en Santa Ana. Para informes con Casiano Trejos. Marzo 29. 10 v.

Se vende barato, un armario grande con vidrieras, mostrador, estantes y varios otros útiles de pulpería. En la oficina de este diario informarán.—Abril 7. 10 v.

Un lavatorio de los de conectar con la cañería y de 2ª mano se necesita. Informes en la oficina de EL NOTICIERO ó en la Botica Americana. 10v. Abril 7.

Se alquila ó se vende la casa que perteneció á don Pedro Pérez Zeledón, situada en la estación Fuentes. Entenderse con José Rojas Sequera. 5 de abril 10 v.

Pagés y Cañas compran cafés ordinarios en La Mascota y el Almacén Hernández. Marzo 13 Im

AVISO

De mi potrero de la Quebrada del Fierro ha desaparecido una ternera como de año y medio, overa de blanco y negro, marcada con un fierro de forma de un pentágono. Daré unagratificación á quien me dé razón cierta de su paradero.—CARLOS DURAN. Marzo. 24. 11v.

Dinero al 1 ojo tengo encargo de colocar. Pido colocaciones como pulperos y bodegueros para personas aptas. Informes contiguo á la oficina de EL NOTICIERO Elías Artavia S. 15v. Abril 6.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano. GAS. PAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Cº y Paulino Ardón & Cº. En Heredia don Santiago Rodríguez.